

YOU ARE HERE: Home → 2019 → Junio → 21 → El problema no es el petróleo, es la corrupción

El problema no es el petróleo, es la corrupción

MIPutumayo 21 junio, 2019

Publicación de Estados Financieros para IPS del Putumayo
Banner publicitario en MiPutumayo.com.co en SuperSalud
Registro de dominio www.sips.com.co Publicación de Estados Financieros
Diseño Página Web (Básico) Certificación de Publicación para SuperSalud
Mas información : 311 5563190
MiPutumayo.com.co



Carlos Leal Niño
Presidente de la Junta Directiva de Acipet

Las regiones beneficiadas con las regalías han sido históricamente víctimas de la corrupción. Son innumerables los casos de malversación de fondos, obras ineficaces y despilfarros de recursos. Consecuencia de esto, es que las comunidades se oponen tantas veces a los proyectos de la industria extractiva.

Los fondos de regalías generados por la producción de

hidrocarburos, tienen que ser una fuente de recursos para garantizar el desarrollo sostenible de las comunidades, orientado hacia el fomento de proyectos en ciencia y tecnología.

A la posibilidad de enfrentar la pérdida de la autosuficiencia energética en Colombia, si no se aprueban iniciativas de exploración como la de los yacimientos no convencionales, debe mirarse seriamente cuál es el destino que se dará a los recursos que se generan actualmente de la renta petrolera.

Un uso responsable de los recursos de las regalías debe promover proyectos alternativos de transformación de materia prima y la destinación de un porcentaje al ahorro, para atender los proyectos productivos que se generen en los tiempos en donde los niveles de producción sean mínimos o por precios del crudo muy bajos.

El Proyecto de Acto Legislativo, que busca modificar el actual Sistema General de Regalías (SGR), el cual sigue su curso en el Congreso de la República, hasta el momento tiene planteado en el texto disponer para las regiones productoras el 25% y 5% adicional para municipios productores del total de regalías.

Para ciencia y tecnología el actual SGR contempla 9,5%, pero si es aprobado el que cursa trámite se incrementaría al 10%. Lo vital está en el porcentaje a recibir, diferenciado con el Sistema vigente que aplica el concepto de la "mermelada para toda la tostada", que tantos inconvenientes provocó por el descontento de las comunidades de las regiones productoras.

A la situación del SGR actual se suma como lo dijo la ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez que "el Estado ha sido incapaz de trasladar las regalías en un desarrollo real para las regiones", porque, aunque sí se generan las regalías provenientes de la producción, las comunidades no ven los beneficios generados por las actividades de la industria extractiva en sus territorios.

La culpa no es de las empresas productoras que sí pagan las regalías, sino de los gobiernos de turno que no les han respondido a sus comunidades. Entonces, el problema no es la industria de los hidrocarburos, el verdadero flagelo es la corrupción rampante que azota a todo nivel.

Es necesario que la institucionalidad se fortalezca en torno al manejo transparente de las regalías. No es posible que un departamento como la Guajira, poseedor de grandes recursos como carbón y gas, haya tenido el último puesto en ejecución de proyectos con regalías de acuerdo al Índice de Gestión de Proyectos. La Calificación de La Guajira fue de 47 catalogada en el rango de insuficiente para el año 2018.

¿A qué se debe esto? Seguramente obedece a la debilidad en las instituciones administrativas para controlar, gestionar, aprobar y ejecutar los proyectos, pero indudablemente esta falencia es aprovechada por corruptos que rondan en todo el aparato ejecutor de los recursos.

En Acipet consideramos que el fortalecimiento de la capacidad institucional, y la sinergia a través del diálogo transparente y reglas de juego claras entre el Gobierno, las comunidades y la industria permitirá que se genere el blindaje requerido, para que los tentáculos de la corrupción y la ineficiencia sean combatidos para beneficio de todos los actores de este importante sector de la economía y del país en general.

Carlos Alberto Leal Niño
Presidente de la Junta Directiva de Acipet



Cómo pedirle ayuda a Dios

cadaestudiante.com

Este breve artículo te muestra cómo Dios quiere ayudarte.

Comparte esto:



Me gusta:

★ Me gusta

Sé el primero en decir que te gusta.

Relacionado

[Las regiones productoras merecen más regalías](#)
11 abril, 2019
En "Tema Libre"

[La Región Centro Sur impulsará su economía con 26 proyectos de inversión por \\$124.518 millones de regalías](#)
25 octubre, 2018

[Menos regalías no reducirán inversión regional, dice Planeación](#)
14 julio, 2016
En "Destacado"

HORAS E INFORMACIÓN

MiPutumayo.com.co
Share This Post
director@miPutumayo.com.co
Lunes a Viernes : 08:00 - 12:00 / 14:00 - 18:00
Sábado : 08:00 - 12:00

SÍGUENOS



LO ÚLTIMO EN NOTICIAS

[¿Cómo funciona la nueva bodega del operador del PAE en el municipio de Puerto Asís?](#)
22 JUNIO, 2019

[Mocóa no fue ajeno al día mundial del refugiado](#)
22 JUNIO, 2019

[¿Cómo se reconstruirá lo que pasó con las víctimas mujeres y LGBTI](#)

REGÍSTRESE A MIPUTUMAYO.COM.CO

Registra tu correo electrónico y recibe notificaciones de nuevas entradas.

Dirección de email

Suscribir

MIPutumayo.com.co usa los servicios de Internet Fibra Óptica de **USA networks**

PAE PUTUMAYO 2019
PROGRAMA DE ALIMENTACIÓN ESCOLAR
Con amor y calidad, hacia un servicio con Excelencia!

SIPRES S.A.S.
Servicios Integrales en Prevención, Rescate, Emergencias, Seguridad y Salud S.A.S.

Aseorías, Consultorías, Capacitación, Entrenamiento y Suministros

Cel : 310 2063508 - 311 5563190
www.sipress.com.co - gerencia@sipress.com.co

DE TODOS, PARA TODOS [more](#)



Ecopetrol consolida su propósito de privilegiar la mano de obra local en el Putumayo

19 JUNIO, 2019

Relacionado

[Read the rest of this entry](#)

ecopETROL DE TODOS, PARA TODOS

Directorio Putumayo

PUBLICIDAD - GOOGLE ADSENSE

ExpertoDeportivo.com
RESULTADO MAESTRO COPPA AMÉRICA
Juega GRATIS la polla y PARTICIPA por \$5.000.000 en PREMIOS

NOTICIAS BREVES

[Tres personas rescatadas por el GAULA en el Putumayo 03/13/2019](#)

[Solución provisional de fuente de captación de agua. 03/09/2019](#)

[Medida de aseguramiento contra dos hombres por delitos sexuales en Putumayo 03/06/2019](#)

[>](#)

ABAJO - JOOBLE

[gotá, Empleo: Medellín, Empleo: Barranquilla, Empleo: Cartagena](#)

PUBLICIDAD - PUBLIMAYO.COM.CO

Sandra Janneth Martinez Delgado
Contador Público UniAmazonia
Asesorías Contables, Tributarias y Financieras
informes : 3214140917
sandramartinez@chamorro.com.co

Un Servicio de Publimayo SAS

Agencia **PM PUBLIMAYO SAS** desde 2018
Creativa | Comunicaciones Publicidad y Mercadeo
Agencia Creativa - Comunicaciones, Publicidad y Mercadeo +57 3115563190